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Résumé:             

       Cette étude aborde le sujet des changements économiques et socials 

connus dans la région de l'ouest- Sudanais entre le sèptième et le dixième 

sièle de migration. Ces transformations ont été réalisées en soulignant les 

facteurs qui ont affecté la région et la mettre en scène pendant le moyen-

âge. Tout en notant le rôle joué par la communication sociale, culturelle 

et commerciale entre les peuples de cette territoire et les peuples du 

monde Islamique; en arrivant jusqu'á la répercussion de ces changements 

sur l'histoire de la région et surtout sur les domaines politiques et 

culturelles. 

Mots- clés: La région de l'ouest- Sudanais, les changements 

économiques et socials, la communication, les commerçants, l'Islam. 

 

Abstract : 

       This study tackles the topic of the different economical, and social 

changes that occurred in the region of Western Soudan between the 

seventh and the tenth century, through highlighting the various factors 

that affected the region, and led it to be one of the important areas during 

the middle age. Additionally the current study sheds light on the major 

role of the economical, social and the cultural communication with the 

other regions of the Islamic world.lastly, this work covered the main 

consequences of these changes on the history of the region, especially, in 

the political and the cultural domains.    

 Key words: the Western soudan, economical and social changes, 

communication, Islam, traders.


